

# GFL - Fraktion

im Rat der Stadt Lünen a. d. Lippe

GFL-Fraktion • Münsterstr. 21(Persiluhr-Passage) • 44534 Lünen

An den  
Vorsitzenden des Ausschusses für  
Stadtentwicklung und Umwelt  
Willy-Brandt-Platz 1  
44532 Lünen



**Ansprechpartner:**  
Prof. Dr. R. Johannes Hofnagel  
Fraktionsvorsitzender

**Kontakt:**  
Tel. 02306/ 30 174 77  
E-Mail [fraktion@gfl-luenen.de](mailto:fraktion@gfl-luenen.de)

Lünen, 29. Oktober 2018

## **Antrag an den Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt am 20. November 2018 – Einladung der VKU-Geschäftsführung zum Gedankenaustausch in Sachen Umstieg auf umweltfreundlichere Antriebssysteme**

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,  
sehr geehrte Mitglieder der Ausschüsse,

die GFL-Fraktion bittet Sie, den folgenden Antrag auf die Tagesordnung der jeweiligen Ausschusssitzungen zu setzen.

### **Antrag**

Der Ausschuss beschließt, Vertreter der VKU-Geschäftsführung zu einem Gedankenaustausch einzuladen, um über den Umstieg auf umweltfreundlichere Antriebssysteme zu sprechen.

### **Begründung**

Vor dem Hintergrund aktueller verkehrs- und umweltpolitischer Entwicklungen ist ein zügiger Einstieg in alternative Antriebe (wie Elektro, Wasserstoff etc.) geboten. Moderne Mobilität muss dringend klimafreundlicher werden. Der VKU-Einstieg in umweltfreundlichere Mobilität ist nach Ansicht der GFL-Ratsfraktion überfällig: Seit 2014 haben sich 45 Städte entschieden, E-Busse in ihre jeweiligen öffentlichen Nahverkehrsnetze einzubinden; Wuppertal setzt auf Wasserstoff. Die GFL-Fraktion regt deshalb den Austausch mit der VKU an, wie sich der Kreis Unna auf den Weg machen kann, um später nicht vor leeren Fördertöpfen zu stehen. So stellte die Bundesregierung ein „Sofortpro-

Seite 1 von 2

Fraktionsvorstand der  
Wählergemeinschaft GFL - GEMEINSAM FÜR LÜNEN  
Vorsitzender Prof. Dr. Johannes R. Hofnagel  
Stellv. Vorsitzende Andreas Mildner, Dr. Ulrich Böhmer, Wolfgang Manns

**Kontakt**  
In der Persiluhr-Passage  
Münsterstr. 21, 44534 Lünen  
Telefon 02306/ 30 174 77  
Internet [www.gfl-luenen.de](http://www.gfl-luenen.de)  
E-Mail: [fraktion@gfl-luenen.de](mailto:fraktion@gfl-luenen.de)



gramm Saubere Luft 2017 bis 2020“ bereit. Mit diesem Fördertopf soll die Umrüstung von ÖPNV-Dieselbusse beschleunigt werden.

Der GFL-Fraktion ist die „Nahverkehrsplanfortschreibung 2019“ bekannt. Leider bleibt dieses Werk, das der Kreis Unna in Auftrag gegeben hatte, weit hinter den aktuellen Erfordernissen zurück. Auf Seite 79 wird empfohlen, erst einmal die Erfahrungen anderer Städte mit klimafreundlichen Antrieben für ÖPNV-Busse abzuwarten. Diese Hinhalte-Taktik ist gemessen an den wachsenden Umwelt- und Gesundheitsproblemen der Menschen vor Ort geradezu fahrlässig defensiv.

Mit freundlichen Grüßen

Prof. Dr. R. Johannes Hofnagel